
ЕВГЕНИЙ ЛЫСАКОВ: «ВСЕ РАВНО МЫ 

ДВИЖЕМСЯ ВПЕРЕД…» 
Без сомнений, уходящий 2020-й запомнится нам, как и всему человечеству, приходом 

коронавируса и пандемией. Но жизнь не остановилась, несмотря ни на что. Мы праздновали 75-

летие Победы, принимали поправки к Конституции и выбирали местных депутатов, с тревогой 

следили за войной в Нагорном Карабахе, протестами в Беларуси и Хабаровске, за добычей 

тевризского газа… А какие события происходили в Тарском Прииртышье? Подвести итоги года 

и поделиться планами на будущий мы попросили главу Тарского района Евгения Лысакова.  

 

– Евгений Николаевич, если сравнить бюджеты нескольких последних лет и проект на 2021-й, 

какая-то тенденция просматривается? Жить становится лучше, веселее? Или наоборот? 

Насколько удалось выполнить запланированное в 2020-м?  

– Нынешний год нельзя назвать легким, тем не менее ни одно из взятых на себя обязательств мы 

не сорвали. Выполняем все запланированные проекты и программы и делаем все возможное, 

чтобы минимизировать последствия негативного влияния пандемии на экономику района. 

Бюджет района на 2021 год по-прежнему остается социально ориентированным и 

сбалансированным. Рассчитываем на то, что пандемия пойдет на спад и экономическая ситуация 

выправится. В любом случае мы движемся вперед, и все, что запланировано, будет реализовано 

в полном объеме.   

– Мы все видим, как за этот год выросли цены на продукты. А зарплаты?  

– Растут не только цены в магазинах, но и зарплаты жителей нашего района во всех основных 

сферах деятельности. Так, например, средняя начисленная заработная плата работников 

образования за полгода увеличилась на 13,2 %, это самый высокий показатель, в сельском 

хозяйстве и ЖКХ – на 9,9 %, в культуре и здравоохранении – на 3 %.   

– На Ваш взгляд, что можно назвать событием года для нашего города и района?  



– Открытие в рамках нацпроекта «Образование» на базе гимназии № 1, школы № 4 и 

Пологрудовской школы центров цифрового и гуманитарного профилей «Точка роста», 

предоставляющих нашим ученикам новые возможности развития. Кроме того, открылся 

обновленный спортивный зал в здании Вечерней школы. Введены в эксплуатацию модульные 

ФАПы в Васиссе и Черняево, медицинские работники уже принимают пациентов в современных 

оборудованных помещениях.  

– Наверное, нельзя здесь не упомянуть реконструкцию здания КДЦ «Север», хотя она еще далека 

от завершения? 

 – Безусловно. И это реализуется тоже по национальному проекту, еще одному – «Культура». 

Общая сумма финансирования за два года составит 221,7 млн рублей. На этот год – 61 млн 

рублей, 53 миллиона из них сейчас уже освоено. Выполнены демонтажные работы, укреплены 

фундаменты, установлены витражи, окна, кровля, теплоузел, подключено отопление, начаты 

отделочные работы внутри здания. Обновленный КДЦ «Север» станет настоящим местом 

притяжения для всей культуры северных районов Омской области. 

– Появится ли в Таре большое предприятие по глубокой деревообработке? Ждем его уже 

несколько лет.  

– Надеемся, что в 2021 году начнется реализация проекта «Строительство 

деревообрабатывающего производства по переработке березы» с объемом инвестиций 1,6 млрд 

рублей. В настоящее время инвестор решает организационные и юридические вопросы, но своих 

намерений не меняет. 

– Какие-то новые точки роста или старые – цирконий, дикоросы – не появились?  

– В этом году возобновил свою деятельность по сбору и переработке дикоросов ООО 

«Продмассив».  

В летний период заготавливался иван-чай, а сейчас наше сырье выпущено в продажу. Его может 

приобрести любой желающий в интернет-магазине OZON, что в пандемию весьма актуально.   

– Какие учреждения социальной сферы Вы хотели бы отметить? Кто, на Ваш взгляд, в 

образовании, культуре, здравоохранении чем-то отличился в уходящем году?  

– В районной библиотеке открылся виртуальный концертный зал. Более миллиона рублей было 

потрачено на приобретение современного звукового оборудования, позволяющего принимать и 

транслировать видеосигнал из разных концертных залов страны. Оно позволит нам услышать и 

увидеть выступления ведущих российских и мировых исполнителей онлайн или в записи. 

Открытие зала состоялось в ноябре, и за прошедший период для зрителей было представлено 27 

программ, которые посетили свыше 200 человек. 

     Более чем на 4 млн рублей приобретены музыкальные инструменты в Тарскую школу 

искусств. 

     Фольклорный ансамбль «Небылицы» стал лауреатом премии губернатора «За заслуги в 

развитии народного творчества», а народный ансамбль «Казачья песня» – лауреатом 

Всероссийского фестиваля-конкурса «Таланты России». ОНК «Дом дружбы» признан лучшим 

центром традиционной национальной культуры Омской области по итогам 2018–2020 годов, 

решением райсовета он занесен на Доску почета. 

     В рейтинге образовательных учреждений лучшими стали: среди школ – гимназия № 1, школы 

№ 5 и 4; среди детских садов – № 1, 12 и 9. Из учреждений дополнительного образования отмечу 

Центр ДЮТ, станции юных натуралистов и туристов. Хочется также поблагодарить 

руководителей, которые ведут активную общественную деятельность, таких как директор 

школы №3 С.А. Финагин, руководитель Центра детского творчества О.В. Амельянович, 

заведующая детсадом №3 С.Я. Апарина и другие. 

– В Тарском районе, в селе Екатерининском, создан заказник, а на его территории осенью была 

открыта экотропа. Удлинять ее будем? Как вообще этот охраняемый лесной массив будет 

использоваться в дальнейшем?  

– Экологическая тропа «Екатерининский бор» является частью стратегических мероприятий по 

развитию туризма в Тарском районе. В перспективе она будет дополняться новыми 



маршрутами, а на территории государственного природного заказника «Урочище 

Екатерининское» планируется создание этнопарка. 

– Впервые с 1988 года не было массовых мероприятий в День города. Мы что-то сэкономили?  

– Несмотря на все запреты, план празднования Дня города был полностью реализован. На 

торжественном приеме главы района чествовали достойных граждан, имена которых были 

занесены на Доску почета «Славен трудом человек» и в районную Книгу почета. Проведены 

литературная часть Сибирского фестиваля искусств «Тарская крепость» и военно-исторический 

фестиваль «Тарский дозор». Издан десятый, юбилейный, альманах «ТарЯне». Снят фильм-

концерт «Тара любимая, – это все ты!». Большинство мероприятий состоялись в режиме онлайн, 

но подготовка к ним была реальная: закупались новые костюмы и баннеры, готовились номера, 

которые зрители смогли увидеть в виртуальном формате.  

     В среднем на празднование Дня города закладывается порядка 700 тыс. рублей. В этом году 

часть средств удалось сэкономить. На них отремонтировали крышу здания клуба военно-

исторической реконструкции Тарского историко-краеведческого музея, сделали отмостку 

одному из зданий детской школы искусств. Проведена реконструкция Дома дружбы, 

установлено видеонаблюдение и взято под охрану здание. Была улучшена материально-

техническая база районного музея и сельских домов культуры.  

– В этом году обустраивался Тихвинский парк, а в Пушкинском – появился фонтан. Какую 

территорию будем приводить в порядок в следующем году?  

– В 2021 году планируется благоустраивать участок пешеходной зоны по улице Ленина 

(нечетная сторона), первая очередь – от улицы 40 лет ВЛКСМ до Мира. 

– Кедры в Пушкинском парке засыхают, в этом году там не посажено ни кустика. Что дальше 

делать с той территорией, которая принадлежит городу, и той, которую не отдает полиция?  

– Несмотря на то, что весь летний период за кедрами в парке осуществлялся уход, несколько 

деревьев погибло. Вместо них будут посажены деревья и кустарники других видов. Что касается 

пустующей рядом земли, с Министерством внутренних дел РФ по Омской области 

продолжаются переговоры по передаче участка в собственность городского поселения.  

– Согласны ли Вы с тем, что в городе все меньше и меньше зелени? И, вообще, когда будут 

посадки?  

– Не согласен. Если в городе удаляются деревья, то только аварийные, а взамен высаживаются 

новые по согласованию места посадки с МБУ «Отдел архитектуры и благоустройства», а 

деревья, не являющиеся аварийными, кронируются. Город готов рассмотреть заявления граждан 

либо инициативных групп по выбору мест озеленения.  

– А продолжение благоустройства улицы Советской последует? Когда? За чей счет?  

– В ближайшие годы работы там не планируются. 

– Мы всегда стараемся упомянуть, что Тара – старейший город в СФО, но совсем скоро, глядя на 

него, никто в это и не поверит. Когда все-таки начнем реставрировать старинные здания?  

– В настоящее время за счет местного бюджета реставрация памятников культурного наследия, к 

сожалению, весьма затруднительна, однако сказать, что усилия в этом направлении не 

прилагаются, было бы неверно. Проведены геологические изыскания у Немчиновского дома на 

улице Нерпинской, 48, где расположена Вечерняя школа. В 2021 году будет изготовлен проект 

его реставрации. Продолжаются научно-исследовательские работы по подготовке проектно-

сметной документации на реставрацию дома адвоката Корикова-Михайлова, также 

рассматриваются возможные варианты поиска будущего собственника дому по улице 

Александровской, 63. В 2020 году нового хозяина обрело здание на площади Юбилейной, 2, он 

его и восстановит.  

– Мы все ждали, что в этом году начнется возведение историко-культурного и музейного 

комплекса имени М.А. Ульянова. Но этого не произошло. Не передумал ли федеральный 

Минкульт со сменой министра финансировать проект? Надеяться ли нам на появление в городе 

нового здания и учреждения культуры?  



– Все мы ждем и предпринимаем меры, чтобы на малой родине великого артиста М.А. Ульянова 

появился объект культуры, достойный его памяти. Положительное заключение 

Главгосэкспертизы на проект получено еще в феврале 2018 года. Под строительство выделен 

земельный участок, определен подрядчик. Региональное министерство культуры предполагает, 

что работы начнутся в 2021-2022 годах.  

– Будет ли новый Дом культуры в Междуречье? И когда начнется строительство? 

– На подготовку проектно-сметной документации и различных обследований из районного 

бюджета потрачено 1,43 млн рублей. Проект строительства готов и утвержден, получено 

положительное заключение Главгосэкспертизы. Вместе с Министерством культуры Омской 

области будем бороться за включение в программу по строительству сельских домов культуры 

на 2022 год.  

– Чего бы Вы пожелали тарчанам и жителям района в наступающем году? 

– Надеюсь, что все неприятности, печали и трудности, которыми был так богат 2020 год, он 

унесет с собой. Я искренне желаю всем умения радоваться каждому дню. Пусть работа приносит 

удовольствие, а семья и друзья всегда будут поддержкой. Главное пожелание – здоровья, а все 

остальное мы вместе сделаем! 

  

53,17 млн рублей 

освоено на первом этапе реконструкции здания КДЦ «Север». Это самый крупный финансовый 

проект 2020 года в г. Таре. 
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